

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Kehidupan manusia adalah proses dari satu tahap hidup ke tahap lainnya, karena itu perubahan dapat dimaknai sebagai proses yang menunjukkan perubahan sosial atau perubahan budaya, atau berlaku keduanya dalam proses tersebut. Tidak ada satu negara pun di dunia yang tidak mengalami perubahan sosial. Hal itu pula yang terjadi dalam masyarakat Prancis, khususnya kehidupan wanita disana karena Prancis adalah salah satu negara yang dianggap maju di dunia.

Perubahan sosial sendiri memiliki pengertian sebagai perubahan-perubahan yang terjadi dalam suatu masyarakat yang membutuhkan proses dan waktu yang tidak sebentar. Perubahan sosial dapat mempengaruhi sistem sosial dalam masyarakat tersebut termasuk kondisi, gaya hidup, nilai-nilai dan bahkan ikut mempengaruhi bidang ekonomi, budaya serta politiknya. Definisi ini merupakan kesimpulan dari pendapat beberapa ahli seperti Soekanto, Gillin dan Gillin, Rocher, dan Rogel. Selain itu perubahan sosial memiliki beberapa bentuk dan dalam penelitian ini diambil bentuk perubahan sosial menuju arah kemajuan (*progress*) namun juga dapat menuju ke arah kemunduran (*regress*).

Pada masyarakat Prancis sendiri terutama kaum wanita terdapat faktor-faktor yang menyebabkan munculnya perubahan sosial yaitu munculnya perasaan tidak puas pada diri wanita yang membuat mereka melakukan sebuah gerakan untuk mendapatkan kesetaraan baik dalam bidang pendidikan, pekerjaan maupun

kehidupan berpasangan. Dalam prosesnya arah perubahan tidak selalu menuju pada bentuk yang diharapkan melainkan dapat pula terjadi sebaliknya, hal ini juga yang terjadi dalam proses perubahan sosial peranan wanita di Prancis. Perubahan yang terjadi bukan semata-mata berarti suatu kemajuan, namun dapat pula berarti kemunduran dalam bidang-bidang kehidupan tertentu.

Perubahan sosial peranan wanita ini juga dipengaruhi oleh keadaan lingkungan, jika keadaan lingkungan bersifat mendukung maka perubahan yang terjadi dapat bersifat positif sehingga mampu menghasilkan keuntungan bukan hanya bagi satu pihak namun juga pihak lainnya. Ini dikarenakan bagian-bagian dari suatu masyarakat berhubungan satu sama lain, perubahan dalam satu lembaga sosial dalam hal ini wanita dalam masyarakat Prancis, akan mengakibatkan terjadi pada lembaga sosial lainnya.

Pada penelitian perubahan sosial peranan wanita dalam struktur sosial masyarakat Prancis ditemukan bentuk perubahan sosial dalam peranan wanita yang mengarah pada perubahan kemajuan (*progress*) dan kemunduran (*regress*). Dua aspek yang diteliti adalah aspek kehidupan berpasangan dan pekerjaan.

Dari perubahan sosial peranan wanita yang terjadi dalam masyarakat Prancis terdapat dua aspek yang diteliti kemudian ditemukan 69 pernyataan tentang perubahan sosial dalam kurun waktu sebelum tahun 1966 dan setelah tahun 1966 atau lebih tepatnya data yang diteliti dimulai dari tahun 1848 hingga tahun 2007. Hasil penelitian yang didapat adalah perubahan sosial paling banyak terjadi dalam aspek kehidupan berpasangan yaitu sejumlah 36 perubahan atau

52,2 %, sedangkan aspek pekerjaan juga mengalami perubahan sosial sebesar 47,8 % atau 33 perubahan sosial.

Berdasarkan hasil penelitian, dari kedua aspek kehidupan berpasangan dan pekerjaan ditemukan bahwa perubahan sosial yang terjadi lebih banyak mengarah pada perubahan sosial *progress* (kemajuan) dengan total 43 perubahan sosial sebelum tahun 1966 dan setelah tahun 1966, dengan perincian 41,8 % terjadi perubahan sosial *progress* pada aspek kehidupan berpasangan dan 58,2 % pada aspek pekerjaan.

## **B. Implikasi**

Dalam mempelajari suatu bahasa asing, dalam hal ini bahasa Prancis, maka secara otomatis kita juga akan mempelajari kebudayaan dari negara asal bahasa tersebut. Bagi pembelajar bahasa Prancis hal ini sangat penting diketahui, salah satunya adalah mengetahui perubahan sosial yang terdapat dalam masyarakat Prancis khususnya mengenai peran wanita dalam masyarakat Prancis dari berbagai periode waktu.

Terdapat mata kuliah yang secara khusus mempelajari tentang kebudayaan masyarakat Prancis yaitu *Civilisation I dan Civilisation II* dan hasil penelitian ini dapat melengkapi kebutuhan informasi tentang budaya Prancis pada masa sebelum 1966 dan setelahnya.

Melalui hasil penelitian ini khususnya bagi para mahasiswa Jurusan Bahasa Prancis Universitas Negeri Jakarta dapat menambah wawasan serta informasi mengenai keadaan sosial budaya di Prancis serta dapat membantu

memperdalam pemahaman tentang mata kuliah Kebudayaan Prancis I dan II (*Civilisation Française I dan II*).

### **C. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, kesimpulan dan implikasi yang telah diuraikan terhadap pengajaran bahasa Prancis dalam penelitian ini, maka terdapat beberapa hal yang dapat ditemukan dan dipelajari yaitu kebutuhan untuk mempelajari kebudayaan suatu negara seperti Prancis bisa diperoleh dari berbagai tempat seperti pusat kebudayaan negara tersebut yaitu *Institut Français d'Indonésie* ataupun dari institusi yang memiliki jurusan bahasa asing seperti Universitas. Jurusan Bahasa Prancis Universitas Negeri Jakarta sendiri telah menyediakan mata kuliah *Civilisation Française I dan II* khususnya bagi para mahasiswanya dan penelitian juga dapat memberikan kontribusi dalam pengajaran mata kuliah tersebut.

Selain itu untuk menambah wawasan mengenai kebudayaan Prancis, disarankan agar para mahasiswa dapat membaca berita melalui Koran Prancis ataupun situs media online di internet, menonton film Prancis, menonton siaran berita Prancis seperti TV5 serta menjalin hubungan pertemanan dengan orang yang berkewarganegaraan Prancis melalui sosial media.

Penelitian ini berasal dari 7 buku sumber utama mengenai perubahan sosial peranan wanita dalam masyarakat Prancis sebelum tahun 1966 dan setelah tahun 1966 ditemukan bahwa terdapat perubahan sosial *progress* dan *regress*. Namun yang lebih banyak ditemukan dalam penelitian adalah perubahan *progress*. Perubahan sosial merupakan tema yang luas terutama jika dikaitkan

dengan suatu negara, meskipun perubahan sosial ini telah dikhususkan untuk menganalisis perubahan dan peranan wanita namun aspek yang diteliti juga masih sangat luas, untuk itu dilakukan penyempitan masalah yaitu hanya pada aspek pekerjaan dan kehidupan berpasangan saja.

Selain itu, perubahan sosial dalam masyarakat bersifat sangat luas dan terus menerus berkembang terutama yang berhubungan dengan kehidupan wanita maka diharapkan agar penelitian selanjutnya dapat menambahkan aspek yang diteliti ataupun menambah bentuk perubahan sosial yang lainnya dalam rentang waktu yang berbeda agar mendapatkan hasil penelitian yang lebih bervariasi demi kemajuan pendidikan dan ilmu pengetahuan.